

COLUMNAS DE 27 DE NOVIEMBRE 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

“Periodismo” infame

Por más que los “periodistas digitales” con derecho de apartado que tanto consiente la oficina de comunicación de la Presidencia de la República jueguen el sucio papel de alcahuetes en las conferencias *mañaneras*, su encomienda no se limita al planteamiento de preguntas a modo y a obstaculizar el trabajo de reporteros genuinos: se prolonga durante el día para que desde sus cibermadrigueras sirvan de propagandistas de lo que entiendan por *cuarta transformación*.

En sus “noticiarios *alternativos*”, estos “informadores” glosan, interpretan, exageran, tergiversan y reinventan lo que sea que se parezca o suene afín al discurso presidencial.

Representativa de la *nueva normalidad periodística* es la joven jalisciense Juncal Solano, conductora del canal *Charro Político*, a quien en las redes citan como *influencer* o *youtuber*. Para ella, “hacer preguntas a López Obrador es increíble”.

Con un tal Fernando Carmona, que se presenta como “defensor de la verdad”, Juncal afirma que ambos son “golpeados por los medios tradicionales”, que ve como “unos monstruos”.

La semana pasada, en su *Charro Político*, reveló una *conspiración* extranjera para minar el gobierno de López Obrador, montada por la empresa Iberdrola, *El País* y dos presidentes de Estados Unidos:

Ese diario español, aseguró, “se está prestando para que personajes como Barack Obama decidan de una forma u otra *inferir* (sic) en la política mexicana (...). Iberdrola comienza a asociarse, *todos lo sabemos*, con el gobierno español, pero también con el gobierno de Joe Biden, quien *seguramente* buscará seguir esta misma *línea peñista* con el tema de las reformas estructurales”. Iberdrola, dijo, es la misma “que quiso *quitar, despojar, borrar por completo a la CFE, venderla en cuadritos, en chatarra*. Y fue de las que pagó por la campaña de Biden para que presione al gobierno mexicano *para que les permita el famoso saqueo...*”.

Para alertar sobre tan aterradora pretensión, Juncal se apoyó en la entrevista que Obama concedió en Washington (18 de noviembre) a *El País* y la coincidente descalificación al diario que había hecho López Obrador en la *mañanera*:

“Barack Obama *manda un video al gobierno mexicano* por medio de *El País*. ¿Qué tiene que hacer *un medio español dándole cobertura* a Barack Obama?”, preguntó indignada la “periodista”.

A Juncal Solano, su *ansia de militancia* (nombre de una mascota de Monsiváis) se le desborda. Ayer en Palacio lambisconeó así:

—Señor Presidente, *Bloomberg* publicó un *ranking* mundial en donde califica a México como el peor país para vivir durante la pandemia (...). Parece que grupos de intereses creados invierten en este tipo de estudios (...), lo cual es ya mucho decir para que después sea replicado y difundido por los López-Dóriga o las Dresser...

López Obrador atribuyó a “desinformación” y “falta de profesionalismo” lo de que figuremos en el último lugar.

Pero el tema hoy, aquí, fue el de la basura “periodística” en el ciberespacio.
cmarin@milenio.com

COLUMNA EN PRIVADO

AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA

DIARIO MILENIO

Pandemia: ni controlada ni a la baja

—Ya me cagó verte a distancia.

—Menos mal que es a distancia.

Florestán

Hace unos días, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, declaró en la *mañanera* que la pandemia *iba a la baja*, y el Presidente ha dicho una y otra vez que *está bajo control*, cuando la realidad dice lo contrario. Citando números oficiales, el martes y miércoles se tuvieron las cifras más altas de contagios, por encima de 10 mil, rompiendo la marca del 1 de agosto de 9 mil 556 y también la de muertos con 858 el miércoles.

El martes los casos aumentaron en 10 mil 794, el pico más alto de todo el año, el miércoles en 10 mil 335 y ayer en 8 mil 107, para sumar un millón 78 mil 594. El referente era el 1 de agosto con 9 mil 556. En cuanto a muertos, quitando la cifra excepcional de 2 mil 789 del 5 de octubre por lo que llamaron *asociación metodológica*, el peor día fue el 1 de septiembre con 827, que fueron superados el miércoles con 858, la cifra récord. El martes sumaron 813 y anoche 645 para llegar a 103 mil 597, el cuarto lugar a nivel mundial, solo después de Estados Unidos, Brasil e India. Una confirmación es lo declarado por Hugo López-Gatell, quien dijo que Coahuila, Nuevo León, Zacatecas, Aguascalientes, Querétaro y Ciudad de México *están en una tendencia al alza y se encuentran muy próximos al semáforo rojo*. Eso no es *ir a la baja*, al contrario. En el caso de Ciudad de México, el empeoramiento lo confirman los llamados y advertencias de Claudia Sheinbaum sobre el incremento en la demanda de camas, de casos y muertos. En estas condiciones no nos pueden decir *que vamos bien* cuando vamos mal, que la *curva se aplanó* cuando subió, que vamos a la baja cuando vamos al alza y *que está bajo control* cuando se extienden los casos y muertes.

Y aquí no pueden alegar que tienen otros datos porque estos son los suyos, los oficiales.

RETALES

1. NECIO. Gerardo Fernández Noroña, representante del PT ante el INE, se negó a ponerse el cubrebocas en la sesión de Consejo General de ayer, como obliga el protocolo, *porque cuando habla bebe mucha agua y no se lo puede estar quitando y poniendo*. Lorenzo Córdova decretó un receso para que los que quisieran seguir la reunión a distancia lo hicieran y lo dejaron solo;
 2. CASI. Falta menos para que el presidente de México salude al presidente electo de Estados Unidos. Trump dio ayer la primera señal al decir que si el colegio electoral vota por Joe Biden el 14 de diciembre, se irá. Pero volvió a denunciar *fraude*. El cambio de gobierno es el 20 de enero; y
 3. MORENOS. En Morena siguen mandando las tribus. Al grito de *¡No a la coalición!* rechazaron el registro de la ex priista Clara Luz Flores cuando Mario Delgado encabezaba una reunión con los aspirantes para quedar en el método de encuesta para elegir a su candidata(o) al gobierno de Nuevo León. Está en su naturaleza.
- Nos vemos el martes, pero en privado

- **Economista: Signos Vitales / [Disputas chihuahuenses](#) / Alberto Aguirre (PP-44)**
- **Reforma: Jaque Mate / [Normas morales](#) / Sergio Sarmiento (p.10)**
- **Milenio: Juego de Espejos / [La fuerza de López Obrador](#) / Federico Berrueto (p.8)**
- **Universal: Plata o Plomo / [Siguen espiondo](#) / Alejandro Hope (p.7)**
- **Financiero: Estrictamente Personal / [Cuidado con los chinos](#) / Raymundo Riva Palacio (p.44)**
- **Excélsior: Arsenal / [¿Quitar el fuero al presidente? ¡Pura jalada!](#) / Francisco Garfias (p.4)**
- **Universal: En Petit Comité / [Criterio de oportunidad, ¿patente de impunidad?](#) / Óscar M. Beteta (p.15)**
-
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.21)**
- **Milenio: [Trascendió](#) (p.2)**
- **Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)**
- **Economista: [La Gran Carpa](#) (p.55)**
- **Financiero: [Confidencial](#) (p.33)**
- **Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)**
- **24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)**
- **La Razón: [Rozones](#) (p.2)**
- **Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)**
- **El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)**
- **El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)**
- **ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)**

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Alianza PANAL-MORENA en Edomex impacta en PRI mexicana**
- **Se le agotan las posibilidades de coalición. Le quedan PRD y PAN**
- **PVEM Edomex busca no ser incluido en la coalición federal que anunció MORENA**
- **El resto de los partidos no pueden ir en coalición en 2021**
- **Difícil panorama para productores de maíz ante abandono de autoridades**

- **Rindieron diputados locales del PAN Segundo Informe de Labores**
- **Entregó alcalde de Tlalnepantla importante rehabilitación de vialidades**

La coalición con el Partido Nueva Alianza (PANAL) que dio a conocer Mario Delgado Carrillo, el presidente del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) no es una buena noticia para el Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de México, pues se trata de una fuerza política que tradicionalmente había sido su aliada electoral, además avanza el calendario y luce sólo, se le agotan las posibilidades de lograr alguna sociedad para los comicios intermedios del 2021.

Delgado celebró el miércoles el acuerdo que se logró con la cúpula de Nueva Alianza para ir juntos en todas las entidades cuando se elijan diputados federales, esto incluye al estado de México, decisión que además deja entrever que es muy posible que ambos partidos compitan juntos en la elección de legisladores locales y miembros de ayuntamientos.

Para que se concretara el acuerdo fue fundamental que los dueños del PANAL pusieran sobre la mesa los dos millones de maestros afiliados a la "Fundación Turquesa", además Delgado le comió el mandado, como se dice en el argot popular, a quienes toman decisiones en el PRI, pues perdieron un aliado importante.

Mario Delgado dijo que de esta manera MORENA competirá en coalición con PANAL, Partido Verde Ecologista (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). Sin embargo en el caso de la entidad mexiquense no está definido que el verde ecologista acompañe la fórmula en la elección de diputados federales, pues la dirigencia estatal insiste en ir solos.

Es decir:

- 1.- Es un hecho que Nueva Alianza estado de México va dentro del acuerdo nacional de las dirigencias para competir en la elección de diputados federales, como lo anunció Mario Delgado**
- 2.- No así el caso del PVEM Estado de México que hasta el momento pugna por no ir en coalición, ni en el proceso federal y mucho menos en el local**
- 3.- Si PANAL concretó la alianza federal con MORENA es casi seguro que el acuerdo de las cúpulas nacionales incluya el proceso electoral local**

En tal virtud, de la misma forma que ocurrió en el pasado proceso electoral, el PRI perdió la oportunidad de acompañarse de sus socios tradicionales; PVEM y PANAL, en los comicios del 2021, lo que para nada resulta un escenario halagador, es todo lo contrario.

La falta de definiciones en el priismo mexiquense y la zozobra del momento, en torno a diversos personajes claves en el anterior sexenio, colocan a dicho partido político en un complicado escenario de coaliciones.

Ahora tendrá que decidir -sin darse mucho tiempo para pensarle- si se acompañará en alguna coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) o pensar en Acción Nacional (PAN), pero esta última alternativa metería en problemas al Ejecutivo en su relación de cordialidad con la Presidencia de la República.

El resto de los partidos políticos, sin mencionar a Movimiento Ciudadano que no tiene interés alguno en unirse al PRI, no pueden signar convenios de coalición por ser su primera participación electoral. A finales de Diciembre vence el plazo para el registro de coaliciones para el proceso federal, por lo que el calendario avanza. Habrá que estar atentos.

Atajos

Por el centro: Diversos productores mexiquenses están muy preocupados por la debacle del programa de alta productividad del maíz que por algunos años fue un apoyo muy importante pero por alguna razón quedó en el olvido y con ello afectó a dichas familias.

El programa que fue creado en el 2011 permitió que el estado de México pasara del lugar 13 al cuarto en producción del grano.

Consiste en apoyar a los productores en cuatro rubros: asistencia técnica, así como apoyo económico para químicos mejorados del suelo, semilla y fertilizante.

Desde el año pasado dejaron de entregarse los recursos correspondientes a los productores, quienes no cumplieron los compromisos con los técnicos. La situación lleva más de un año sin respuesta por parte de la Secretaría del Campo.

Es un hecho que los productores deben el 100 por ciento del fertilizante y semillas a los proveedores de tales insumos.

De acuerdo con los afectados, si la producción normal era alrededor de 600 mil toneladas de maíz por año, ahora podrían producir únicamente 350 mil.

Por la derecha: Los diputados locales del PAN rindieron su Segundo Informe Legislativo, encabezados por Anuar Azar Figueroa, a través de streaming en redes sociales, donde dieron a conocer las acciones que impulsaron en la LX Legislatura.

Por la misma vía, los legisladores panistas fueron felicitados por personajes como Jorge Inzunza Armas, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE); Marko Cortés Mendoza, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN); Enrique Vargas del Villar, alcalde de Huixquilucan; Juan Carlos Romero Hicks, el jefe de los diputados federales; el ex senador Héctor Larios Córdova, entre otros.

Por cierto, Anuar Azar propuso al pleno de la Legislatura la creación de un Fondo Estatal de Contingencia Municipal, que se utilizará cuando exista una caída grave de los ingresos, como la actual, para destinarse a las necesidades que estimen convenientes los ayuntamientos.

Lo anterior, dijo, con el objetivo de afrontar la caída de los ingresos de los municipios a consecuencia de la pandemia de Covid-19.

En sesión deliberante, Anuar Azar afirmó que "la pandemia nos deja como enseñanza que debemos contar con mecanismos eficientes que amortigüen el golpe financiero de situaciones extraordinarias que pongan en peligro la estabilidad financiera, por lo cual tenemos la obligación de prevenir y pensar a futuro, porque vendrán nuevos contextos que pondrán a prueba las instituciones".

Por la izquierda: El alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, entregó la rehabilitación con carpeta asfáltica de la incorporación a Calzada de los Jinetes, desde Gustavo Baz y Boulevard Adolfo López Mateos, en el fraccionamiento Residencial El Dorado. El edil dio a conocer que realizó el desazolve de registros de tormenta, renivelación de rejillas y pozos de visita, trabajos de pintura en guarniciones, líneas continuas, instalación de vialetas y limpieza de la zona. Raciél Pérez rendirá su Segundo Informe el próximo dos de Diciembre, mismo que transmitirá en redes sociales.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MÉXICO

Violencia política

La LX Legislatura del Estado de México aprobó un punto de acuerdo para exhortar a la Contraloría del Poder Legislativo del Estado de México y a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, para que investiguen y sancionen actos de violencia política contra la segunda regidora de Nicolás Romero, **Melva Carrasco Godínez** pues de acuerdo la diputada de Morena **Anaís Burgos Hernández**, el presidente municipal, también de Morena, **Armando Navarrete López** ha emprendido diversas acciones en agravio de la edil y su equipo de trabajo, además de que ha sufrido supuestas acciones que entorpecen su labor y ataques verbales, por parte de la sexta regidora **María Martha Ronzón**, el secretario del Ayuntamiento, **Rodolfo López Olvera** y la síndica municipal **Éricka Flores**, debido a las críticas de Carrasco sobre diversas acciones que ella consideró erróneas por parte del alcalde, como el derribo de 2 mil árboles y sus viajes al extranjero. Hay quienes dicen que todo es golpeteo político, porque la diputada **Nelly Carrasco**, hermana de la regidora, aspira a gobernar Nicolás Romero, pero serán las autoridades competentes las que resuelvan estos temas de probable violencia. Bueno, pues parece que las mujeres morenistas de todos los grupos ya no están dispuestas a quedarse calladas ante las presiones de nadie, pues hace poco la diputada morenista **Beatriz García** interpuso una denuncia por violencia política de género en contra su compañero de bancada **Faustino de la Cruz**... En Cuautitlán Izcalli se realizó un foro sobre el tema de la ya perdida "Ciudad Modelo", en el que participaron el priista **Gonzalo Vega**, el petista **Armando Bautista**, el morenista **Fernando Macotela** y el panista **Francisco Herrera**. Por supuesto el diputado **Armando Bautista** fue duro en sus críticas a los gobiernos municipales del PRI y PAN, mientras que **Gonzalo Vega** habló de modernizar la administración municipal, así como de la economía verde. Todos los participantes en ese foro tienen aspiraciones políticas. Son los tiempos.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

